

Fecha Sección Página 19.12.2008 Dinero 4



## No que no

smael Plascencia tendrá que consultar a quien parece ser su gurú político, Andrés Manuel López Obrador, para ver cómo redirecciona su lucha. Así como el candidato perdedor de las elecciones tuvo que decir que ahora su preocupación sería la defensa de la economía popular, tras no poder incendiar el país con el pretexto de la reforma energética, el presidente de Concamin perdió con toda la grilla que hizo en contra de la Secretaría de Economía por el programa para facilitar el comercio exterior que fue anunciado ayer.

No se trataba, como hicieron creer **Plascencia** y sus seguidores interesados, de una medida poco pensada o no cabildeada. En realidad, lo que se da a la mayoría de los generadores de empleos son los mismos beneficios que tenían grandes empresas con la apertura comercial.

Se trata de medidas que pueden considerarse como anticíclicas, porque tenderán a disminuir los costos en sectores tan importantes como la vivienda de interés social. Qué bueno que Plascencia perdió y tuvo que tragarse su orgullo. Qué bueno que ganaron los empresarios que no tienen voz en Concamin.

## RENOMBRADOS

■ El gobierno de la Ciudad de México se encuentra ante un gravísimo problema que tiene que ver con el llamado Bordo Poniente, pues este depósito de basura, que abrió operaciones en 1982, tiene que cerrar an-

tes del 31 de julio, porque ya se encuentra a su máxima capacidad, tal y como se acordó desde 2004.

La administración de Marcelo Ebrard ha insistido en que el Bordo Poniente todavía tiene capacidad, pues no se ha llegado a la altura adecuada, ya que sólo tiene un nivel de cuatro metros, lo cual es falso porque se registran hundimientos que van entre los 14 y 21 metros. Eso podría generar contaminación en los mantos acuíferos de la capital.

De hecho, la laguna Nabor Carrillo ya tiene algunos escurrimientos que deben ser vistos con gran preocupación.

Otra de las razones para el cierre es que se está emitiendo una gran cantidad de gas al ambiente, lo que agrava el efecto invernadero en el valle de México.

Inexplicablemente, mucho tiene que ver con los graves problemas que tiene **Ebrard** para realizar licitaciones y organizar proyectos que funcionen de buena manera. El GDF no ha ejercido los 300 millones de pesos que la Asamblea Legislativa del DF les autorizó para construir un nuevo relleno sanitario.

Sin embargo, ahí no paran las omisiones, pues desde febrero pasado (hace ya casi un año) la ALDF emitió un punto de acuerdo por unanimidad en el cual les exige que cierren el Bordo Poniente y usen el dinero para comprar un nuevo terreno.

Tomar este tipo de medidas garantizarían, entre otras cosas, que se usaran nuevas tecnologías en el confinamiento de desperdicios, los cuales permiten, por ejemplo, captar gas metano o usar los procesos de descomposición de la basura para producir electricidad, como ya lo hacen Monterrey y Aguascalientes, donde la energía para todo el alumbrado público se genera de estos confinamientos.

- En esta columna le hemos comentado en reiteradas ocasiones sobre los problemas que ha enfrentado Grupo Tomza, propiedad de los hermanos Zaragoza, en su operación en Centroamérica, donde lo mismo están sujetos a intervenciones en Honduras como acusaciones de fraudes como vender litros incompletos, utilizar mal los subsidios y actos de corrupción. Bueno, pues ahora resulta que su nuevo escándalo es que le habrían prestado un avión privado al presidente de Guatemala, **Álvaro Colom**, para que viajara a Brasil.
- En épocas de crisis y complicación económica es necesario voltear hacia sectores que podrían implicar menores costos para la población y debería ser obligación del gobierno tomar medidas para que efectivamente funcionaran.

Cuando se abrió el sector al gas natural se dijo que los costos serían por lo menos 30% menores y que abrirían las puertas a la competencia; sin embargo, se han venido generando monopolios regionales que evitan la entrada de nuevos competidores. Bastaría ver el poder, que fácilmente podría ser calificado por la Comisión Federal de Competencia como monopólico, que tiene Tractebel en Guadalajara o lo que ha venido sucediendo



Página 1 de 2 \$ 20873.94 Tam: 436 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
19.12.2008	Dinero	4

León y Tamaulipas.

Si según **Héctor Olea** fue perdonado por la Secretaría de la Función Pública, sólo faltaría puntualizar cuánto pudo haber beneficiado a esta firma la buena relación entre el entonces presidente de la Comisión Reguladora de Energía y la empresa que lo contrató en una situación francamente dudosa.

Fiel a su costumbre de tomarse todo el tiempo posible antes de hacer un nombramiento, Felipe Calderón no ha dado señales de quién sustituirá a Carlos isoard como vocal del IPAB ni tampoco quién sustituirá a Everardo Elizondo como subgobernador de

Banco de México.

En el primer caso se trata de unos zapatos especialmente dificiles de llenar y en el segundo no sólo eso, sino que también ha generado una gran cantidad de grillas y golpes bajo de la mesa.

■ Los enemigos de **Héctor Ran**gel Domene sólo han podido recurrir a la descalificación personal

con esa misma empresa en Nuevo para tratar de justificar por qué no les gusta que sea la nueva cabeza de la banca de desarrollo. Se trata de un hombre de elevada capacidad como banquero y como interlocutor político. De hecho, la banca de desarrollo ya estaba urgida de un hombre con elevada capacidad como banquero y que no sólo estuviera concentrado en dar resultados de relumbrón que no implicaban en modo alguno una sana operación de la banca de fomento. Vendrán mucho mejores tiempos después de la salida de Mario Laborín para el impulso a micro y pequeñas empresas.

> Esta columna tomará un receso por las fiestas de Navidad y fin de año. Sin duda, 2009 será un año donde la fortaleza, constancia e institucionalidad serán tres virtudes altamente apreciadas. Es tiempo de valorar lo que se tiene y saber que, por difícil que pueda parecer el año próximo, la situación sólo mejorará para los que trabajen con igual o más ahínco. Personajes de renombre volverá a publicarse el 5 de enero... Hasta entonces.